
 

Fraktion in der Ratzeburger Stadtvertretung 

Vorsitzender: Jürgen Hentschel · fraktion@frw-ratzeburg.de 

An den Vorsitzenden des AWTS: M. Bruns    01.09.2023 
BM Graf zur Kenntnis 
 
 
Antrag zur Nutzung des Bootshauses hinter dem Rathaus 
 
Sehr geehrter Herr Bruns, 
zur kommenden Sitzung des AWTS am 19.09.2023 beantragt die FRW den folgenden 
Antrag zur Abstimmung zu stellen: 
 
Antrag: 
Die FRW beantragt, das Bootshaus hinter dem Ratzeburger Rathaus für kleinere 
Veranstaltungen, Eheschließungen, Empfänge etc. zugänglich und nutzbar zu machen. 
 
Sachverhalt: 
 
Auf Nachfrage von diversen Personen aus dem Veranstaltungswesen, insb. der 
Hochzeitsbranche, ob das Bootshaus hinter dem Rathaus nicht für kleinere 
Veranstaltungen, Eheschließungen, Empfänge etc. nutzbar wäre, hat der FRW-
Fraktionsvorsitzende dieses Thema aufgegriffen und zunächst mit BM E. Graf, Frau 
Jester von der Ratzeburger Touristinformation sowie mit dem Ratzeburger 
Standesbeamten die grundsätzliche Machbarkeit und Bereitschaft besprochen. Alle drei 
genannten Personen begrüßen diesen Vorschlag, allerding ist dies ein Thema für die 
ehrenamtliche Selbstverwaltung. 
 
Nutzer des Bootshauses ist derzeit die Lauenburgische Gelehrtenschule, Pächter des 
unter äußerem Denkmalschutz stehenden, städtischem Gebäudes ist der 
Ehemaligenverein der Lauenburgischen Gelehrtenschule mit dem Vorsitzenden M. 
Turowski. 
 
Der Pachtvertrag, der zwischen der Stadt Ratzeburg und dem Ehemaligenverein 
geschlossen wurde, lässt eine Nutzung für kleinere Veranstaltungen, Eheschließungen, 
Empfänge etc. zu. 
 
Dennoch wurden Gespräche sowohl mit dem Schulleiter, Herrn Engelbrecht, sowie mit 
Herrn Turowski geführt, um von vornherein ein Meinungsbild zu erhalten. Beide 
genannten Personen sind mit der angedachten Nutzung nicht nur einverstanden, 
sondern unterstützen dieses Vorhaben explizit. 
 



 

Daraufhin hat eine Begehung des Bootshauses zusammen mit Herrn Engelbrecht 
stattgefunden. Es wurde festgestellt, dass sich die seeseitige hölzerne Plattform in 
keinen guten Zustand befindet, die Holzbeplankung ist teilweise morsch und brüchig. 
Dies ist dem Umstand geschuldet, dass bei der Sanierung der Plattform im Jahr 2012 
nicht darauf geachtet wurde, diese hoch genug aus dem Wasser heraus aufzubauen. 
Die Plattform muss gänzlich werden, um ein sicheres Begehen zu gewährleisten.  
 
Die FRW ist der festen Überzeugung, dass eine Nutzung des Bootshauses für kleinere 
Veranstaltungen, Eheschließungen, Empfänge etc. einen weiteren, sehr schönen Vorteil 
für die Bürger der Stadt aber auch für die vielen Gäste bietet, die an solch einem Platz 
z.B. eine Eheschließung in Erwägung ziehen.  
 
 
Finanzielle Auswirkungen: 
Bei einer Beschlussfassung noch keine, Angebote zur Erneuerung der Plattform 
müssen eingeholt werden. 
 
 

 
Jürgen Hentschel (Fraktionsvorsitzender) 






